

CALIDAD EN LOS SERVICIOS DE ENFERMERIA



PROFESOR:

Guadalupe cristal rivera

ALUMNA:

Litzi Rubi De La Cruz De La Cruz

ACTIVIDAD:

cuadro sinoptico de la unidad 1 y 2

GRUPO: A

GRADO: 8'

Desarrollo de la actividad:
DE SU LIBRO UBICADA EN EL AREA DE LIBROS DE CONSUTAS, LEER Y
ELABORAR UN MAPA CONCEPTUAL DE LA UNIDAD I Y II.

Es común que pacientes que recurren a la medicina convencional,

SALUD

De acuerdo a la definición de la

Organización Mundial de la Salud (OMS), La medicina tradicional (MT) es la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, y que se utilizan para mantener la salud, tanto física como mental.

puede tener consecuencias graves, pues en ocasiones el tratamiento tradicional puede contraponerse con los medicamentos convencionales o puede causar síntomas que resulten en un diagnóstico equivocado u otros males o afecciones desconocidas.

ENFERMEDAD

02

La enfermedad es considerada como cualquier estado donde haya un deterioro de la salud del organismo humano. MEDICINA
TRADICIONAL
Y SALUD.

El término medicina proviene del latín medicina y hace referencia a la ciencia que permite prevenir y curar las enfermedades del cuerpo humano. Medicina también se utiliza como sinónimo de medicamento

todas las enfermedades

implican un debilitamiento del

sistema natural de defensa del organismo o de aquellos que

regulan el medio interno

La Patogenia describe el mecanismo mediante el cual un

determinado agente causal

produce los signos y síntomas de una enfermedad

MEDICINA

03

04

ATENCION A LA SALUD

He ha definido al modelo de atención como el resultado de la combinación de tecnologías empleadas para asistencia a la salud de una determinada población

Se denomina atención (o asistencia) de la salud al conjunto de procesos a través de los cuales se concreta la provisión de prestaciones y cuidados de salud a un individuo, un grupo familiar, una comunidad y/o una población.

MEDICINA TRADICIONAL MAYA

La Medicina Maya se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias. Equilibrio de mente y cuerpo, meridianos de energía, enfoques biodinámicas y holísticos; son conceptos que han ganado terreno en las últimas décadas.

xiste un conocimiento adquirido a través del tiempo para trabajar con las plantas. Más allá de reconocer sus propiedades curativas es tratar su concepción espiritual, anímica y benefactora.

MEDICINA TRADICIONAL AZTECA

Dominada por unas leyes rígidas y cercenadas por numerosos tabúes, la civilización de los aztecas o mexicas supo desarrollar, sin embargo, una medicina y una farmacopea eficaces basadas, en gran parte, en el conocimiento empírico.

MEDICINA TRADICIONAL ZOQUE

Una investigación realizada sobre etnobotánica en las comunidades de Copoya, El Jobo y San José Terán revela como los tuxtlecos se siguen curando a base de plantas medicinales, si bien, su uso ha disminuido de manera considerable todavía en estas comunidades es común que la cura a muchos males se encuentren en los huertos familiares.

07

06



CONCEPTO DE

COSTUMBRE Y TRADICIÓN.

CONCEPTO

La costumbre es conjunto de prácticas o hábitos que adquieren mediante la repetición la Pueden constancia. pertenecer a un ser humano a una sociedad entera, forman parte de su idiosincrasia particular y de su identidad familiar, regional o nacional.

SOLUCIÓN

Una costumbre es una práctica que puede crearse e implantarse a través de la práctica ritual y reiterada de sus acciones; mientras que una tradición no puede crearse de la nada, sino que requiere de la aceptación y la perpetuación de una costumbre a lo largo del tiempo.

COSTUMBRES Y TRADICIONES EN LA MEDICINA TRADICIONAL PARA LA ATENCIÓN DE LA SALUD.

RECURSOS HUMANOS: SOBANDEROS, HUESEROS, PARTERAS EMPÍRICAS, CURANDEROS.

Los "Hueseros" o sobadores Mayas, creen que tienen una habilidad innata y que su vocación es un llamado divino. que sus manos "actúan por medio de sueños" y usan en su trabajo objetos sagrados llamados "baq".

PROBLEMÁTICA

Los hueseros Mayas practican un arte eminentemente manual, caracterizado por la habilidad de las manos para indagar y tener acceso a la información del cuerpo.

SOLUCIÓN

Cuando una persona lesionada visita a un huesero Maya, el huesero en principio hace que el paciente se relaje y le explique el problema que lo aqueja

RECURSOS MATERIALES NATURALES: PLANTAS, ANIMALES SEMILLAS, ALGODÓN, LOCIONES, ACEITES, AGUA,

Las plantas fueron utilizadas desde tiempos prehistóricos como medicinas. La salud entre culturas como la náhuatl y maya, se obtenía con tratamientos que requerían de alternativas naturales para sanar y tratar enfermedades.

Muchos de los usos hoy sobreviven gracias a la aplicación de la herbolaria, que es un recurso básico en la cura de las enfermedades más comunes.

Los hueseros Mayas practican un arte eminentemente manual, caracterizado por la habilidad de las manos para indagar y tener acceso a la información del cuerpo.

La herbolaria se basa en la patentados

MÉTODOS Y MEDIOS PARA LA ATENCIÓN DE LA SALUD: MASAJES, LIMPIAS, REZO U ORACIÓN.

La meditación es una práctica cristiana de oración que data desde la época de la iglesia primitiva. El Catecismo indica que: La "meditación es sobre todo una búsqueda. El espíritu trata de comprender el porqué y el cómo de la vida cristiana,

Hablar de masaje mexicano, es hablar de un conjunto de técnicas manuales y con complementos, empleados por la medicina tradicional para tratar enfermedades v lesiones físicas, emocionales y espirituales.

SOLUCIÓN

Su proceso de cambio ha ido a la par de la evolución de la sociedad, adaptándose a las características culturales, climáticas y temperamentales de cada pueblo o nación.



HERBOLARIA: PLANTAS MEDICINALES Y PARA QUÉ SIRVEN

Las plantas fueron utilizadas desde tiempos prehistóricos como medicinas. La salud entre culturas como la náhuatl y maya, se obtenía con tratamientos que requerían de alternativas naturales para sanar y tratar enfermedades.

Muchos de los usos hoy sobreviven gracias a la aplicación de la herbolaria, que es un recurso básico en la cura de las enfermedades más comunes.

Gracias a que México posee una flora muy diversa, su herbolaria es una de las más variadas, ya incluye una centena de remedios caseros que se utilizan en infusiones, cataplasmas o en ensalada, para la curación de diferentes padecimientos.

presencia de compuestos auímicos con acciones farmacológicas en las especies vegetales, que constituyen los ingredientes primarios que los laboratorios farmacéuticos utilizan en sus medicamentos comerciales

